



---

# Décimo aniversario del Centro Universitario de la Guardia Civil

---

Intervención del  
ministro de Interior

---

12 de diciembre de 2022

---



Guardias civiles, señoras, señores...

Nos reúne hoy un aniversario, así que para iniciar esta breve intervención quiero en primer lugar felicitar a la Guardia Civil.

Felicidades porque hace diez años supo poner en marcha este centro universitario, órgano que ha transformado la enseñanza impartida a los miembros del cuerpo y la ha elevado a unos niveles de calidad y excelencia extraordinarios.

La formación y la experiencia acumulada son los más eficaces instrumentos para potenciar y desarrollar las capacidades de cualquier actividad profesional. También en la función policial, un ámbito en continuo proceso de adaptación a los nuevos retos y demandas de la sociedad a la que protege.

Si echamos la vista atrás, la Guardia Civil ha dado muestras suficientes de capacidad de adaptación a la realidad de cada etapa histórica, y eso explica, en buena parte, sus 178 años de existencia.

Pero nuestra obligación es mirar hacia adelante, y esta institución solo podrá afrontar los desafíos que el futuro nos depara si sus miembros reciben una formación especializada que les proporcione conocimientos y habilidades fundamentales para un correcto desempeño de la delicada y trascendental misión que les hemos encomendado.

Podemos confiar en conseguirlo, porque este centro ha demostrado a lo largo de esta última década que la formación reglada en el marco de un espacio universitario constituye el medio más adecuado para transmitir y actualizar los conocimientos y valores que sustentan la actividad de la Guardia Civil en una sociedad como la española, avanzada y democrática.

Por eso, quiero felicitar también a todo el personal pasado y presente de este Centro Universitario de la Guardia Civil.

Tras solo diez años de actividad docente, este centro es ya una referencia nacional e internacional en el ámbito de la formación universitaria asociada a los distintos aspectos de la seguridad pública, así como en todo lo relacionado con la investigación académica en esta materia y con el fomento de una cultura social de seguridad.

Y en este punto no quiero olvidarme de agradecer a la Universidad Carlos Tercero de Madrid el soporte académico que desde su creación ha prestado a este Centro Universitario, apoyo que ha resultado imprescindible para que pudiese alcanzar el alto nivel de excelencia educativo del que hoy podemos enorgullecernos.



Desde que inició esta andadura, por este centro han pasado casi 2.500 alumnos que han obtenido el título universitario que certifica que han recibido una formación de excelencia.

A ellos hay que sumarles los 891 que en el presente año escolar 2022/2023 cursan estudios de grado, máster o alguno de los diferentes cursos universitarios ofertados en su programa lectivo.

Quiero destacar dos aspectos que me parecen relevantes. El primero es que este Centro Universitario siempre ha contado entre su alumnado con un amplio número de otros profesionales policiales, tanto nacionales como extranjeros.

La presencia en las aulas de alumnos procedentes de otros países ha sido y es un factor positivo en un doble sentido:

- porque proyecta una muy positiva imagen internacional de la Guardia Civil vinculada a una formación universitaria inexistente en la mayoría de los países de nuestro entorno,
- y a su vez consolida la vocación cosmopolita de un cuerpo que juega ya, por méritos propios, un rol importante en la política exterior española.

Una política exterior, y esto quiero recalcarlo, que siempre vincula la defensa de los intereses nacionales a la salvaguarda de los derechos humanos.

El segundo aspecto relevante de este Centro Universitario que quiero poner en valor hoy es su programa lectivo.

Como no podría ser de otra forma, su oferta educativa incluye los grados universitarios en Ingeniería de la Seguridad o en Gestión de Seguridad Pública, así como estudios de postgrado en Dirección Operativa de la Seguridad o en Alta Dirección en Seguridad Internacional, entre otros.

Pero esta oferta se amplía con un extenso listado de cursos universitarios que abordan materias del mayor interés para la seguridad pública del presente y el futuro.

Me refiero a la investigación de:

- la ciberdelincuencia,
- la seguridad vial,



- los delitos medioambientales,
- la violencia contra la mujer
- o los delitos de odio.

Son asuntos que deben ocuparnos y preocuparnos hoy para que podamos reducir su incidencia social mañana.

Como todas y todos sabéis, desde el Ministerio del Interior defendemos un nuevo concepto de seguridad que busca dotar a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado de los recursos e instrumentos necesarios para luchar contra las amenazas tradicionales, como la delincuencia organizada, el terrorismo, la criminalidad o las amenazas a la seguridad nacional.

Pero ese nuevo modelo quiere también responder a los nuevos retos que nos presenta una sociedad como la española, avanzada y compleja y, por tanto, expuesta a estas nuevas formas delictivas.

La gestión del capital humano, los nuevos retos delictivos a los que nos enfrentamos, la seguridad de los entornos globales en la red y la transformación digital, unidos a la internacionalización de la actividad profesional y el intercambio constante de experiencias, hacen de este Centro Universitario la piedra de bóveda de un nuevo modelo de Guardia Civil ajustado a las demandas y necesidades de la sociedad a la que debe asegurar protección.

Si la educación es un instrumento de mejora de la condición humana y de la vida en sociedad, ésta alcanza mayor trascendencia si cabe cuando va dirigida a mejorar la formación policial.

No en vano, la formación de excelencia se convierte, en este caso, en una garantía para el libre ejercicio de los derechos fundamentales y las libertades públicas de la ciudadanía, indispensable para la consolidación de sociedades avanzadas, dinámicas y, sobre todo, justas.

Termino ya. Este Centro Universitario está llamado a jugar un papel clave en el diseño de una Guardia Civil más y mejor preparada para proteger a la sociedad española frente a los desafíos que la moderna criminalidad nos planteará en las próximas décadas.



Para ello debe proporcionar a sus miembros una formación especializada y de excelencia que les facilite los conocimientos y las habilidades imprescindibles para un eficaz desempeño de su misión.

Hoy podemos y debemos hacer un balance muy positivo de los diez primeros años de vida del Centro Universitario de la Guardia Civil, y podemos y debemos celebrarlo.

Pero no podemos ni debemos perder la mirada en el pasado y tropezar con la complacencia.

Hoy, este aniversario debe servirnos a todas y todas para sellar un compromiso de futuro, para comprometernos a trabajar para que dentro de diez años podamos volver a celebrar un balance tan positivo como éste.

Debemos hacerlo por la Guardia Civil, porque si así lo hacemos en realidad nos estaremos comprometiendo con lo que de verdad debe ser nuestro objetivo prioritario como servidores públicos: trabajar cada día sin descanso para conseguir que España avance y progrese en paz, seguridad, democracia, igualdad y libertad.

Muchas gracias.